

Lenio Rizzo - ITALIE

Chères toutes et chers tous,

Ça fait déjà plus d'un mois qu'en Italie au moins, on est confiné dans nos maisons, d'où on partage la souffrance que l'évolution effrayante de cette maladie nous réserve.

Chaque jour un cri de secours se lève de notre société tellement frappée sur les plans plus sensibles et qui touchent l'ensemble de la vie de nos interlocuteurs, la santé même, les relations interpersonnelles, la formation des plus jeunes, le travail des adultes, l'économie familiale et de la communauté entière, etc...

Je suis sûr que ces quelques mots ne font que reprendre ce qui correspond au pain quotidien de chacun de vous dans la pratique qu'il poursuit, malgré tout : qu'il s'agisse de l'hôpital, des foyers pour enfants ou pour adolescents, du travail avec les équipes, jusqu'à la pratique individuelle en libéral,

Je suis sûr que chacun de nous a dû se confronter à cette situation tout à fait nouvelle et pour différentes raisons imprévisible et stupéfiante. En conséquence, certains de nos modèles de pensée, comme notre rapport à la vie biologique, mais aussi sociale et relationnelle, sont bouleversés. Et certainement, il nous faut, pour nous mêmes et pour ceux qui nous appellent, d'avancer par la pensée hors la peur, hors la peine et hors l'appréhension.

Et encore, au delà de l'évolution imprévisible de l'épidémie, il nous faut réfléchir sur l'après, sur les conséquences psychologiques liées au confinement, sur l'impact que ça peut avoir sur les plus petits, les plus démunis, les plus carencés en tous les sens, pour lesquels il faudra aussi organiser plus de protection.

De plus, les modifications que ça va entraîner au niveau de nos pratiques et, pourquoi pas, de l'organisation des soins, qui seront imprévisibles .

Sur tous ces points, je suis sûr que chacun de nous aura beaucoup à penser, à proposer, à mettre en oeuvre et l'AEPEA pourra nous aider ne fût-ce que comme lieu de rencontre des idées.

Je sollicite, donc, que le site de l'AEPEA s'ouvre à un public d'interlocuteurs professionnels, plus vaste qu'actuellement, pour publier des interventions sur le thème général des effets de la pandémie sur notre activité, pratique et de pensée.

Les interventions pourraient être publiées dans les différentes langues, nous permettant de nous donner une idée sur les différentes situations et sur la richesse de ce qui se met en oeuvre dans les différentes régions et pays.